
线下营销：再现江湖
在线上传播烈火烹油般的强势
下，那些与线下活动有关的事，
正逐渐回归品牌的视线。
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成功的演出可带
来丰厚的收益，
但关键还是要了
解哪些演出可以
卖座，哪些不能。
在此方面，我们
相信公司比个人
投资者更具优势。

韩世灏
现在是投资传
媒的最好时机
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在和Gate Ventures主席韩世灏通话前，实在没有想到这

次采访几乎“炖”成了“心灵鸡汤”。几乎每个问题的答

案，他都要归结于“我是一个对很多事都有好奇心的人”，

或者是“作为一个企业家、投资人一定要不断地学新的东

西，社会是不断在变的，谁能够看到未来的商机，谁就能迎

来发展机会。”

就连在谈到他为何热衷公益事业时，他也不忘提到，在

做这些项目时，其实可以和很多平时不常接触到的人进行沟

通，了解他们的想法和需要，这同样也在帮自己的企业发展。

或许正是这样孜孜不倦的学习精神，才让韩世灏的Gate 

Ventures成为第一个进入欧美传统舞台剧世界的华人资本。目

前，韩世灏已购得经典剧目《日落大道》版权，并在伦敦制

作完成，在欧美进行巡演，下一步则是将其带到中国演出。

舞台剧，等待挖掘的宝藏

《日落大道》是有音乐剧教父之称的安德鲁•劳埃德•

韦伯所创作的名剧，今年，由Gate Ventures投资制作的版本

在伦敦大剧院公演，其主演由好莱坞著名女演员格伦•克罗

斯担任。

但韩世灏也表示，他并不急于在第一时间将这出剧目立

即引入中国演出。

他说，的确近几年很多国外的舞台剧进入中国，包括

《战马》、《冰川时代》吸引了很多人去观看。这些剧“火

热”的演出效果证明了中国市场巨大，但很多剧目只是购买

了版权，并没有用最好的团队到中国演出，很多都是剧团里

的第二梯队。但票价却比由最顶尖团队在国外演出的票价

贵。但另一方面说，相对电影，舞台剧在利润回报方面有更

大空间。

而韩世灏希望的是，通过《日落大道》在英国、美国等

地区的演出，打造出一个一流的表演团队，包括最新的舞台

表现技术，也包括演员的表演。他表示，Gate Ventures的宗旨

是挑选国外最好的演出团队及制作班底为中国观众带来世界

级的文化精品。“以电影为例，中国电影在动作等方面是做

得很不错的，但说到特技效果、叙述故事的能力等相对而言

就不算突出。在音乐剧领域也是一样的，可以把国外最好的

人才引进过来实现最佳效果。”

以《剧院魅影》为例，他介绍说，伦敦西区和百老汇的

剧院楼顶很高，水晶灯垂吊下来观看的效果就很好，中国可

能无法复制伦敦及百老汇的表演场景，但可以通过顶级的创

意团队根据当地的舞台条件，使用高科技手段呈现同样的演

出效果。

对此他强调，并不想仅仅是购买一个版权拿到中国市场

实现迅速盈利，而是要把原汁原味的舞台剧带到中国，让观

众感受到真正国际一流水准的舞台表演。

不过，作为一个合格的投资者，韩世灏选择舞台剧当然

并非单纯的情怀。他表示，现在在中国找电影项目已经非常

困难，如果现在才去找的话，基本上要等到两三年后才能找

到。电影市场虽然火爆，但竞争也非常厉害。另外，一些中

国公司拍电影的目的是为了市场推广，他们愿意花很多钱来

拍电影，只求提高知名度，不考虑盈利，这对他们来说没有

意义，所以投资音乐剧是一个更好的选择。

尽管在大多数人印象里，舞台剧并不是人们生活中特

别熟悉的娱乐项目。但从条件上说，其实中国很多城市有自

己的剧院，尽管使用率并不高。这主要是因为没那么多好项

目，韩世灏表示，因此他判断“下一步的娱乐发展前景应该

是在舞台剧方面”。

而且，数字显示，戏剧票房总收入在过去十三年间增加

将近一倍。仅2013 年在英国戏剧票房的收入就超过了 10.83 

亿英镑，百老汇的收入更是达到令人惊叹的 13.70 亿美元。

舞台剧不像电影一样是大众化的东西，但中国有很多高

收入或海归背景的家庭，以及教育程度比较高的群体，他们

很想让孩子通过广泛地观摩国际的舞台剧来接受艺术熏陶，

因为真正优秀的舞台剧作品能在孩子的心灵深处扎入强烈的

人文意识，感受高雅艺术带给他们的心灵震撼，使孩子的

人格精神能得到多方面的完善与发展。有这样想法的人越

来越多，而现在这样的舞台剧并不多，所以发展的空间还

是挺大的。



20

人物

在分析了中国市场后，韩世灏表示，除会将一些传统

的、经典的，类似《日落大道》这样的剧目引入中国外，还

会引入一些给儿童看的舞台剧，因为很多家长希望孩子去看

一些国际剧目，这样可以拓宽孩子的国际视野，提高孩子的

鉴赏力和审美水平。

投资传媒的最好时机

除舞台剧外，作为传媒公司的Gate Ventures还投资很多

项目，对此韩世灏很肯定地表示，“我认为现在是发展传媒

项目的最好时机，当经济发展放缓时，文化产业的发展反而

会繁荣。”

和大家的固有思维可能有些不同，韩世灏算不上一个扎

根于传媒行业的从业者。他在剑桥大学休斯学院获得了精神

病学博士学位。此后并未从医的他进入荷兰银行，负责投资

等方面的业务。此后，他因工作关系，造访过包括中东、俄

罗斯等很多国家和地区，对各地的文化、风俗都有了很深的

了解。

这种“科学化”的思维方式和对多元文化的了解，让他

对Gate Ventures有着一些不一样的发展看法。

现在，Gate Ventures最想做的是先去收购欧美的精品文化

项目并把它们做好，可以在欧洲、美国获得成功之后，再跟

中国很优秀的公司联合起来引入中国市场。“现在因为互联

网让整个世界越来越小，做传媒项目要做得好，一定要找全

球人价值观相同的地方，现在拍一部电影，或做一个传媒项

目，不只是给一个国家的人看，要谋划的是全球的市场。”

甚至Gate Ventures的管理者来自多元文化组合，团队里

共有三个主要的外国合伙人。其中一位是，BBC的前任主席

和第四频道的前首席执行官Michael Grade，此外还有曾为

猫王和披头士创作过歌曲的音乐人Geoff Morrow和Michael 

Linnit，也是很多音乐剧和演出的著名英国监制。

而且，目前还有一个有利条件是很多欧洲国家经济发展

缓慢，它有做好这些项目的能力，但资金方面却出现困境，

此时在国外收购这些项目投入较低。因此，Gate Ventures现在

主要是在国外去收购这些团队与版权回来，现在不是很着急

一定要在中国市场做什么，这些版权买回来之后，再跟中国

很优秀的公司合作，Gate Ventures的长处是在国外收购这些人

才、优秀版权，以及先进的技术。

同时他还强调，Gate Ventures现在投资国外的项目，不

只是投资，而是把他们的人才一同收购，这样可以大大提高

中国文化产业在全球经营的能力。

比如，目前购买的《日落大道》舞台剧，其实是把英国

最大的电视台BBC的前主席Michael Grade请到公司，同时他会

把很多擅长舞台剧制作的西方团队精英带进来，“可以把最

好的经营全球文化产业的创意和技术引入公司，也可以帮助

中国文化产业的发展。”韩世灏表示，实际上跨文化的传播

并不是中国才需要面对的问题，因为各地区市场都会存在差

异，而如何在相应市场进行相应宣传是所有人都要考虑的

问题。

这让人想起韩世灏在某次访谈时讲到的，复星集团参

与对太阳马戏团的收购，他表示，这是他最愿意看到的。复

星看到了太阳马戏团在宣传、包装方面的能力，它有一个系

统针对每个国家进行不同的包装，有效地宣传到很多国家里

面，这正是中国文化产业缺少的。

最后，韩世灏还谈到，2016年Gate Ventures还会对很多

电视节目等项目进行投资，同时还要在内容和T2O方面进行

更多尝试。他表示，现在传媒业无疑在发生巨变。科技带动

消费市场的改变导致消费与娱乐内容是紧密相联的，这也让

内容与电商等消费连接在一起。“一方面是怎么把传统文化

的交流做好，另一方面就是把新的消费模式从我们的传媒项

目中表现出来。”他对2016年如是期待。




